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Presidente.- Muchas gracias por su presencia.

Acabamos de concluir la reunión de líderes de la Internacional Democrática de 

Centro-Internacional  Demócrata  Cristiana.  Como  saben  ustedes,  hoy  se  han 

celebrado  tres  reuniones  diferentes:  la  primera  es  la  reunión  del  Comité 

Ejecutivo de la Internacional; la segunda es ésta reunión de líderes, que era la 

convocatoria fundamental, y la tercera reunión que se ha producido es la primera 

Conferencia Interreligiosa organizada por la Internacional.

Desde un punto de vista de lo que significa la organización, la conferencia de 

líderes ha elegido al Presidente y Vicepresidentes de la Organización. Sobre la 

lista que ustedes conocen, he tenido la satisfacción y el honor de ser reelegido 

Presidente  de  la  Internacional,  y  hay  dos  nuevas  incorporaciones  al  Comité 

Ejecutivo  de  la  Internacional,  en  calidad  de  Vicepresidentes,  que  son  el  ex 

Presidente  de  Colombia,  Andrés  Pastrana,  y  el  actual  Primer  Ministro  de  la 

República Eslovaca, Mikulas Dzurinda. Todos los demás miembros del Comité 

Ejecutivo de la Internacional han sido reelegidos.

En segundo lugar,  les  quiero decir  que,  desde un punto de vista  de nuestros 

trabajos,  me  parece  de  relevancia  hacer  una  mención  a  la  aprobación  del 



documento  ideológico,  que  creo  que  ustedes  conocen,  y  hacer  algunas 

referencias brevemente a ello.

El  documento  ideológico  es  un  documento,  sin  duda,  en  mi  opinión,  muy 

completo  y que engloba los elementos  fundamentales  de lo  que debe ser,  en 

nuestra opinión, la acción de nuestra organización en relación con los retos de 

futuro y el análisis de la misma:

- La lucha contra la amenaza del terrorismo y la proliferación de armas de 

destrucción masiva, en la cual, evidentemente, hay una manifestación muy 

clara  del  terrorismo,  sin  distinciones  entre  terrorismos,  alejándonos  de 

cualquier consideración del terrorismo como lucha de civilizaciones o como 

imputación a una religión concreta,  sino como lo que es, como una lucha 

entre la civilización y la barbarie, en sentido general, que afecta a todos por 

igual y que plantea la amenaza más grave que existe en este momento para la 

seguridad del mundo.

- La lucha por un mundo más humano, donde efectivamente la superación de 

la pobreza, del hambre y la desigualdad social constituye uno de los grandes 

retos en los cuales la organización quiere expresa y especialmente ponerse en 

marcha para hacer que los principios de libertad, de igualdad, de solidaridad, 

de tolerancia y de responsabilidad prevalezcan en las acciones políticas. 

- La consideración del conflicto de Oriente Medio como un foco permanente 

de inestabilidad desde un punto de vista regional e internacional, y nuestro 

apoyo, no solamente a la "Hoja de Ruta", sino a la existencia de dos Estados 

que puedan convivir pacíficamente con libertad y seguridad. 

- El reforzamiento de la cooperación internacional como punto básico desde el 

punto de vista internacional y el estímulo justamente a esa cooperación para 

garantizar  más  estabilidad  y  más  seguridad,  desde  el  punto  de  vista  del 

interés  internacional,  así  como  la  promoción,  el  desarrollo  y  el 

2



fortalecimiento del vínculo atlántico como elemento básico de la estabilidad 

y de la seguridad del mundo. 

- Apostamos por las oportunidades del futuro,  por la universalización de la 

libertad, de la democracia y del desarrollo sostenible. 

Desde ese punto de vista, quiero decir que algunas de las tareas más importantes 

en  las  que  se  concentrará  la  Internacional  en  los  próximos  meses  y  en  los 

próximos dos años serán las siguientes: 

Primero, desde un punto de vista organizativo, la Internacional cuenta con una 

organización regional muy importante en Europa, el Partido Popular Europeo, y 

cuenta con una organización muy importante en América,  que es la OPDCA, 

Organización de Partidos Demócratas Cristianos de América.

Hemos decidido en esta reunión de líderes sentar las bases para la creación de 

una organización regional en Africa, de tal manera que permita una presencia 

continuada  de  la  Internacional  en  el  continente  africano  y,  por  lo  tanto,  nos 

permita, allí  y en otras partes, trabajar en las orientaciones fundamentales que 

deseamos dar a nuestra organización en los años venideros:  una es la que se 

refiere  a  todas  las  políticas  destinadas  al  fortalecimiento  y  consolidación 

institucional  y  democrático  en  los  países,  y  una  de  nuestras  principales 

conclusiones es que justamente es cada país, fortaleciendo sus instituciones, el 

que debe buscar como punto de referencia fundamental los elementos de futuro y 

de prosperidad más significativos que pueda tener; y, en segundo lugar, lo que se 

refiere a toda la expansión de los lazos comerciales, del libre comercio, de la 

economía libre y también, por lo tanto, de las posibilidades de prosperidad para 

tantas zonas del mundo, que en este momento por tantos problemas que existen 

en el libre comercio no pueden acceder a esas posibilidades de desarrollo. 
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Eso, unido con nuestros compromisos, que ya he dicho, con la cooperación y con 

la  financiación  al  desarrollo,  hacen  justamente  que  esa  universalización  que 

deseamos de la libertad y democracia sea un punto esencial para ello.

Desde el punto de vista de lo que significa, como he dicho antes, el principal 

problema de la seguridad, el terrorismo, nosotros apostamos por un incremento 

de la cooperación internacional y apostamos decididamente por una operatividad 

del Comité Antiterrorista de las Naciones Unidas, al cual espero que se le dé luz 

en un plazo de tiempo muy breve.

Manifestamos  nuestro  apoyo  a  todas  las  iniciativas  para  contrarrestar  la 

proliferación de armamento de destrucción masiva, especialmente, en este caso, 

de armamento nuclear, y deseamos que se puedan producir políticas  --y eso lo 

vamos a realizar-- de fomento, de diálogo y de cooperación entre culturas y entre 

religiones. 

Respecto de ello es especialmente significativo lo que ha ocurrido hoy aquí de la 

primera reunión del Comité Ejecutivo de la Internacional Democrática de Centro 

con  distintos  líderes  religiosos  en  ese  encuentro  que  ha  dado  lugar  a  una 

resolución que ustedes también conocen y que me parece una resolución,  sin 

duda, relevante y digna de ser tomada en cuenta y en consideración en cuanto a 

lo  que  significa  el  pluralismo  religioso,  en  cuanto  a  lo  que  significa  el 

fundamentalismo como enfermedad para las religiones y para las culturas, y en 

cuanto a lo que significa nuestra negativa a considerar que la violencia y mucho 

menos el terror son la solución a ningún tipo de problema.

Creo que ha sido muy significativa la intervención de todos los líderes religiosos 

y es muy importante que se haya podido celebrar esta reunión aquí, esta tarde, en 

Madrid.  Continuaremos,  por  lo  tanto,  también  con  ello  como  una  de  las 

actividades fundamentales de nuestra Internacional.
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Conocen ustedes, por otra parte, en líneas generales, las resoluciones que se han 

aprobado sobre distintas cuestiones: en relación con el Líbano, en relación con la 

situación de Moldavia, en relación con Cuba, etc., etc. 

En  consecuencia,  creo  que  ha  sido,  desde  este  punto  de  vista,  una  reunión 

sumamente provechosa y productiva.

Desde el punto de vista de lo que significa el ingreso de nuevos miembros de la 

organización,  estamos  viendo  como  cada  vez  hay  un  interés  creciente  en 

participar en la organización y hoy definitivamente se ha aprobado el ingreso de 

siete partidos nuevos en la organización. Quiero destacar, el ingreso definitivo de 

la UMP de Francia, de la Unión por la Mayoría Presidencial de Francia, y del 

Partido Istiqlal de Marruecos, así como también el ingreso de la Unión Cristiano-

Democrática  de  la  República  Eslovaca.  Yo  creo  que  ésa  es  una  muy  buena 

demostración, junto con la presencia de partidos asiáticos y de partidos africanos, 

de lo que ha significado en este momento y significa la expansión de nuestra 

Organización.

Después de la reunión que celebramos en México, donde fui elegido Presidente, 

tuvimos  unas  tareas  de  estabilización  de  nuestra  organización,  que  era  muy 

necesaria: estabilización desde el punto de vista político y estabilidad desde el 

punto de vista financiero. Eso se ha conseguido y eso nos ha permitido llegar hoy 

con  esas  ambiciones  que  nosotros  deseamos  poner  en  marcha,  con  los 

documentos  que  ustedes  conocen  y  con  decisiones  de  extender  nuestra 

organización regionalmente a Africa, con la adhesión de nuevos miembros, con 

la renovación de los liderazgos y, naturalmente, con el deseo de contribuir desde 

nuestra posición y de nuestras ideas al más intenso diálogo en el mundo que nos 

pueda  permitir  contribuir  a  la  estabilidad,  a  la  seguridad  y  al  desarrollo 

internacional.

Estoy muy satisfecho del desarrollo de esta reunión y con mucho gusto estoy a 

su disposición para lo que ustedes deseen.
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P.- Quisiera  una valoración del  abandono por parte  de Josep Antoni Durán i 

Lleida de la Vicepresidencia. ¿Podría hacernos un balance de la colaboración con 

los  democristianos  catalanes  en el  seno de esta  organización  y en qué punto 

actual se encuentra?

Presidente.-  Ha  habido  dos  personas  que  han  manifestado  su  deseo  de  no 

continuar  en  esos  puestos  de  Vicepresidentes:  una  de  ellas  es  el  señor  Ciro 

Rodríguez, de Colombia, y otra es el señor Durán i Lleida. Desde un punto de 

vista  general,  he  agradecido  a  todos  los  que  han  formado  el  equipo  de  la 

Internacional desde la reunión de México, desde la cual yo soy Presidente, su 

colaboración. Por lo tanto, en ese caso y en ese agradecimiento no hago ningún 

tipo de distinción. Lo que hemos hecho es expresar esa gratitud y, en segundo 

lugar, proceder a las sustituciones correspondientes, como ya he dicho, por parte 

de Andrés Pastrana y de Mikulas Dzurinda.

P.-  Al  hilo  de  su  reelección,  dado  que  usted  en  varias  ocasiones  ha  hecho 

hincapié en que no quería volverse a presentar a la reelección de la Presidencia 

del Gobierno y tampoco quería optar a ser diputado, me gustaría saber si tiene 

algún tipo  de interés  en mantener  este  puesto y qué espera que le  aporte  de 

alguna manera o aportar usted.

Por otro lado, también me gustaría pedirle que nos haga una pequeña valoración 

sobre el próximo arranque de la campaña electoral y algunas críticas, sobre todo 

del señor Felipe González, que están surgiendo contra el candidato del Partido 

Popular.

Presidente.-  En  relación  con  la  primera  cuestión,  a  mí  me  han  propuesto 

continuar en la Presidencia de la Internacional y con mucho gusto he aceptado 

continuar en la Presidencia de la Internacional. Es una de las cuestiones a las que 

me voy a dedicar lo más intensamente que pueda en el futuro inmediato, cuando 

deje definitivamente mis responsabilidades de Gobierno, y, en la manera en que 
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pueda ser útil para la Internacional Democrática de Centro, que he  contribuido a 

renovar, que he contribuido a relanzar y estoy contribuyendo a ello, estaré muy 

contento. De momento, hay un mandato por dos años y en esos dos años pienso 

dedicarle  los  mayores  esfuerzos  a  la  consolidación  de  estas  cuestiones  que 

nosotros hemos puesto en marcha.

Quiero recordar que esta organización tuvo unos momentos muy difíciles, que 

estuvo  al  borde  de  la  desaparición,  y  fue  una  acción  decidida  de  algunas 

personas, entre las cuales me encuentro, la que consiguió la revitalización de esta 

organización.  Yo  espero  y  deseo  que,  como  he  dicho  antes,  estando  en  un 

proceso ya de consolidación y estando en un proceso de clara expansión --y los 

ejemplos  de  participación  en  la  Internacional  son  bien  relevantes--,  pueda 

permitir una nueva etapa en esta organización, como estoy seguro que ya se ha 

abierto y se empieza a ver.

Por cierto, he omitido decir antes que la próxima reunión del Comité Ejecutivo 

de la organización se celebrará en Marruecos, concretamente en Marraquech, a 

invitación  del  Partido  Istiqlal,  como  acabo  de  decir,  miembro  de  nuestra 

organización, y en el año 2005 se celebrará la Junta Directiva de la organización 

en Brasil a invitación de nuestros amigos y de nuestros partidos hermanos de 

Brasil.

En relación con la segunda cuestión que usted me plantea, yo quiero decir que, 

en mi opinión, la campaña electoral como tal ya sabemos que no ha empezado, 

pero de hecho sí ha empezado y está transcurriendo con toda normalidad.  Yo 

creo que se está viendo muy claramente por parte de los ciudadanos dónde hay 

un líder solvente, un líder capaz, dónde hay un proyecto político serio y dónde 

hay un partido capaz de garantizar buenos equipos para el Gobierno de España; y 

se está viendo dónde no hay un líder solvente, dónde no hay un proyecto político 

sólido y dónde no hay un equipo solvente para dirigir España. 
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Yo creo que eso es lo que se está viendo y, desde el punto de vista de lo que 

significa la acción política del Partido Popular y de su candidato, Mariano Rajoy, 

estoy especialmente contento y satisfecho.

P.-  Me gustaría  saber  si  el  Comité  Ejecutivo  en  su  reunión  ha  hecho  algún 

análisis  de la situación actual en Iraq después de la intervención armada o el 

análisis de futuro que pueda aportar la Internacional Demócrata de Centro.

Presidente.- He tenido la oportunidad de reencontrarme, una vez más, con el 

Ayatolah Mohamed Alí,  con el  que ya  tuve la oportunidad de estar  aquí con 

motivo de nuestro apoyo a la democracia iraquí hace unos meses en Madrid, que 

ustedes  recordarán  muy  bien,  y  además  tuve  la  oportunidad  de  volver  a 

encontrarle con motivo de Conferencia de Donantes para Iraq, que se celebró 

también en Madrid. En este momento ha venido a participar en este encuentro 

interreligioso organizado por la Internacional, lo cual ha sido un motivo de gran 

satisfacción al respecto. 

Yo creo que es evidente lo que está ocurriendo en Iraq, sabemos evidentemente 

las  dificultades  que  podrían  existir  en  Iraq;  pero  lo  que  estamos  viendo son 

atentados terroristas brutales dirigidos contra el pueblo iraquí, tendentes a evitar 

un proceso de normalización política y de consolidación democrática en Iraq. 

De lo que se trata, como hacen los terroristas en todas partes, y también lo hacen 

en Iraq, es de impedir que haya iraquíes que puedan participar en una policía 

iraquí, no al servicio de ningún dictador, sino al servicio de un país estable y de 

un régimen libre. Están asesinando a personas que quieren formar parte de las 

nuevas Fuerzas Armadas de Iraq y eso, realmente, es lo que yo quiero significar. 

Por lo tanto, como hoy hemos dicho y como se ha dicho en la reunión, y yo lo he 

dicho personalmente,  he manifestado a  nuestros amigos  iraquíes  toda nuestra 

solidaridad  y  todo  nuestro  compromiso  para  conseguir  la  mayor  estabilidad 

posible, lo más rápidamente posible, en Iraq y nuestro compromiso reiterado en 
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materia de lucha contra el terrorismo que está realizando unas acciones, como 

todas las terroristas, absolutamente inaceptables e intolerables en Iraq.

P.- Un tema en el que claramente no hay acuerdos entre ustedes es el tema de la 

Constitución Europea y del futuro institucional de Europa. El día 19 usted tiene 

una reunión de líderes del PP, precisamente centrada en ese asunto. ¿Siente usted 

una presión en su propio entorno del PPE para adoptar posiciones más flexibles o 

para  que  evolucione  en  algún  sentido  de  cara  al  debate  de  la  Conferencia 

Intergubernamental?

Presidente.- En primer lugar, yo voy a estar el día 19 en Grecia a petición del 

candidato  de  la  nueva  democracia  griega,  Constantín  Karamanlis. 

Evidentemente,  allí  podremos hablar de determinadas cuestiones,  pero es una 

manifestación clara de apoyo electoral a Karamanlis a petición suya. 

Segundo,  yo  no noto… La posición española es  una posición  bien conocida, 

nosotros la mantenemos con la serenidad y la tranquilidad que ustedes conocen. 

Recientemente he escuchado algunos mensajes, en mi opinión, que parecen no 

dejar  margen  de  maniobra;  pero  yo  quiero  decir  que  nuestra  posición  sigue 

siendo de disponibilidad para estudiar las posibilidades de llegar a una fórmula 

en  la  que  todo  el  mundo  pueda  estar  satisfecho  con  la  futura  Constitución 

Europea. Eso es lo que le puedo decir. 

Por tanto, la posición española es bien conocida, bien comprendida y se va a 

mantener, dicho sea de paso.

P.-  Presidente,  son  bastante  significativas  la  incorporación  del  Istiqlal  y  la 

próxima reunión en Marruecos del Comité  Ejecutivo,  me parece.  Me gustaría 

saber si en la reunión de hoy se ha tratado el tema del Sahara Occidental y si 

España ha cambiado su postura sobre este tema y sigue considerando óptima la 

solución…
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Presidente.- No se ha tratado el tema, porque no era objeto tratarlo. Hemos dado 

la bienvenida a nuestro amigo el ministro El Fhasi a la organización y hemos 

dado  la  bienvenida  al  Partido  Istiqlal.  Yo,  personalmente  --personalmente, 

digo--, y también desde el punto de vista político, me alegro mucho de contar 

con la colaboración del Partido Istiqlal. Eso, sin duda, será de una gran utilidad y 

he querido manifestar la simbología de la importancia de la presencia del Istiqlal 

en nuestra organización justamente celebrando esa reunión del próximo otoño en 

Marraquech, en Marruecos. 

Me  parece  que,  sin  duda,  es  un  dato  muy  importante,  en  el  cual  venimos 

trabajando hace tiempo y que no es una casualidad, sino que, efectivamente, es el 

fruto de un trabajo bien meditado y bien organizado. Como suele ocurrir con las 

cosas que se organizan bien y se meditan bien, al final suele dar buenos frutos. 

Por  lo  tanto,  estoy  seguro  que  de  ese  diálogo  la  cosecha  también  será 

extraordinariamente provechosa.

Muchas gracias a todos. 
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